



**Nombre del alumno: Fabiola Briseida
Cameras Alfonso**

**Nombre del profesor: Dra. Myreille
Eréndira Rodríguez**

Nombre del trabajo: Ensayo

**Materia: Fundamentos de
Administración**

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1° Cuatrimestre

Grupo: MAD01SSC1020-A

LA ADMINISTRACIÓN COMO DISCIPLINA

INTRODUCCIÓN.-

En este ensayo, se comprenderá a la administración como una disciplina y a la vez, este tiene injerencia en otras disciplinas, por lo que, podremos analizar diferentes enfoques y las diferentes relaciones que tiene la administración con cada disciplina, lo que hace referencia a una de las características de la administración, que es, ser interdisciplinaria. Al relacionar la administración con otras disciplinas nos da aportaciones importantes, ya que, al dirigir una organización, entendemos la importancia de contar con otras disciplinas como factor de apoyo.

DESARROLLO.-

La administración tiene por objeto el estudio de las organizaciones y la forma en la que obtienen y emplean sus recursos para el alcance de objetivos, por medio de las técnicas administrativas se simplifica el trabajo y se establecen principios, métodos y procedimientos para lograr una mayor productividad y eficiencia. Además, se distingue de otras disciplinas, ya que, cuenta con características propias, de ser global, empírico, sistemático, ejercicio universal, es específica, interdisciplinaria, además de ser flexible y ejecutable.

Con lo anterior, determina que la administración surge a partir de un grupo social, se organiza para el logro de objetivos, llevando a la práctica de manera y universal a través de sistemas, siendo específica, es decir, a donde se dirige y los recursos con los que dispone. Tiene la capacidad de involucrar otras disciplinas, por lo que se dice que la administración tiende a adaptarse a cualquier grupo social o cualquier ambiente. Por último, se dice ejecutable, debido a que, todos sus procesos son marcados para llevarlos a cabo en un tiempo establecido, cuidando siempre el interés de la empresa.

La administración con relación a la ingeniería, se basa en el principio fundamental de la ingeniería industrial, quien basa el enfoque a través del estudio de tiempos y movimientos, implementando técnicas y tecnologías para simplificar el trabajo. Por otro lado, a diferencia de la ingeniería industrial que se encarga de las actividades productivas y los procedimientos más simplificados, a diferencia de la administración como psicología, esta tiene como objeto el estudio la personalidad y actuación del hombre en los diferentes ámbitos de la vida social, además de las relaciones entre hombres en el desarrollo del proceso de trabajo. De esta

forma, la psicología actúa de manera humanista, lo cual, hace referencia al recurso humano de una organización, teniendo como principal objetivo el aumento de la producción mediante técnicas de motivación, incentivos, pero sobre todo, se ocupa de satisfacer la necesidad de reconocimiento, la cual establece Abraham Harold Maslow (1908 – 1970) en su pirámide de necesidades.

La administración como enfoque en sociología fue impulsada gracias a Max Weber (1864 – 1920), quien pensó las organizaciones burocráticas como medio racional para controlar a los seres humanos como sociedad. Además de, determinar ciertos elementos importantes como: división del trabajo, organización por jerarquías, selección del personal y promover sus habilidades técnicas; las decisiones administrativas se registran con el propósito de generar antecedentes, el cual pueda ser referencia a futuro.

La Administración como método cuantitativo se desarrolla a través de ciencias exactas, siendo específicas en la investigación de operaciones y la estadística, ambas tienen gran impacto en generar un panorama numérico para poder llevar a cabo la toma de decisiones para el control de calidad, ya que este nos genera cifras que son determinantes para conocer el pronóstico de los negocios. Sin embargo, dentro de los métodos cuánticos, también se relaciona la administración como economía, la cual, se enfoca en entender el comportamiento de los mercados, teniendo influencia en el área de dirección general o estrategia empresarial. A diferencia de la investigación de operaciones y la estadística, la economía aporta datos, tales como, disponibilidad, competencia, problemas de exportación e importación, balanza de pagos, proyecciones, etc.

La administración como práctica profesional, establece que existen variantes en su perspectiva en los cuales se encuentran un grupo que piensa que es importante descubrir principios generales de administración aplicables; contraste al segundo grupo que se enfoca en el estudio de casos particulares, que permiten mejorar habilidades, basados en experiencias obtenidas; existe otro grupo que pretende crear sus propios principios basados en situaciones obtenidas, esperando poder aplicar en la mayoría de los casos.

CONCLUSIÓN.-

La administración como disciplina ha sido sujeta a estudio de diferentes ámbitos, ya que, tienen relación con otras disciplinas, por ser de carácter global, además, de contar con procesos administrativos bien definidos que son determinantes para poder llevar a cabo no

solo una tarea, sino que también el desarrollo de una empresa. Es allí donde entendemos la universalidad de la administración, ya que si la relacionamos con otra disciplina, está tiene mayores alcances y sus procesos son cada vez más completos. La administración tiene la facultad de ser flexible, esto permite adaptarse a los nuevos entornos.

FUENTE

Antología. Administración general. Unidad III La administración como disciplina y sus enfoques. Universidad del Sureste.